

**STRATEGI PEMERINTAH KECAMATAN DALAM PEMANFAATAN
DANA USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM) UNTUK
MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DI
KECAMATAN MEDAN BARU**

Oleh:

Rosmawati Telaumbanua ¹⁾
Doli Tua Mulia Raja Panjaitan ²⁾
Santa Ida Purba ³⁾
Universitas Darma Agung ^{1,2,3)}

E-mail:

rosmawatitelaumbanua@gmail.com ¹⁾
dolipanjaitan@gmail.com ²⁾
santapurba@gmail.com ³⁾

ABSTRACT

Medan Baru District is one of the sub-districts in Medan City, and its province is North Sumatra, Indonesia. Utilizing micro, small and medium enterprise (MSMEs) funds is one of the government's methods or a strategy carried out by the sub-district government in improving welfare for the community. This MSME fund is one of the actions or programs of a government institution whose purpose is to help small business actors and also medium business actors in improving business performance. The purpose of this study was to find out how the Medan Baru sub-district government's actions utilized MSME funds in increasing the prosperity and welfare of the Medan Baru sub district community and aimed to find out what were the inhibiting factors in the Medan Baru sub-district government's strategy in utilizing MSME funds in increasing the prosperity or welfare of the sub-district community. New Medan. In this study, researchers approached using qualitative methods that are descriptive of the data. Data collection techniques in this study were based on interviews, documentation and observation. Methods of data analysis researchers must perform data reduction and presentation of data, as well as conclusions and data verification. Based on PP No. 7/2021 regarding how to facilitate, protect, empower cooperatives and micro, small or medium enterprises (UMKM). The sub-district government's strategy is to propose MSME actors and users, especially those with weak economies, so that they can receive assistance which is capital for entrepreneurs. The Medan Baru District Government must collect data on every business that can be categorized as eligible for venture capital assistance. implementation of socialization in conveying things that have benefits for the community, this form of socialization is coaching or activities aimed at MSME actors to be able to create innovations. This program is a way to increase the income of MSME actors. As a form of change for people's welfare so that they are able to survive in the midst of economic difficulties during this pandemic.

Keywords: *Strategy, District Government, MSMEs, Community Welfare.*

ABSTRAK

Kecamatan Medan Baru merupakan salah satu bagian Kecamatan yang berada di Kota Medan, dan provinsinya adalah Sumatra Utara, Indonesia. Memanfaatkan dana usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) merupakan salah cara pemerintah atau strategi yang dilakukan oleh pemerintah kecamatan dalam meningkatkan kesejahteraan bagi masyarakat. Dana UMKM ini merupakan salah satu tindakan atau program suatu lembaga pemerintah tujuannya adalah untuk

membantu pelaku usaha kecil dan juga pelaku usaha menengah dalam meningkatkan kinerja usaha. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana tindakan pemerintah kecamatan Medan Baru dalam memanfaatkan dana UMKM dalam meningkatkan kemakmuran dan kesejahteraan masyarakat Kecamatan Medan Baru dan bertujuan untuk mengetahui apa saja faktor penghambat dalam strategi pemerintahan Kecamatan Medan Baru dalam pemanfaatan dana UMKM dalam meningkatkan kemakmuran atau kesejahteraan masyarakat Kecamatan Medan Baru. Dalam penelitian ini peneliti melakukan pendekatan dengan menggunakan metode kualitatif yang bersifat mendeskriptif data. Teknik pengumpulan data didalam penelitian ini berdasarkan wawancara, dokumentasi serta observasi. Cara analisi data peneliti harus melakukan reduksi data serta penyajian data, serta kesimpulan dan verifikasi data. Berdasarkan PP No. 7/2021 terkait cara memudahkan, perlindungan, pemberdayaan koperasi serta Usaha mikro, kecil atau menengah (UMKM). Strategi Pemerintah Kecamatan adalah memngsusulkan pelaku dan pengguna UMKM terkhusus bagi ekonominya lemah, supaya dapat bantuan yang merupakan modal untuk pengusaha. Pemerintah Kecamatan Medan Baru harus melakukan pendataan kepada setiap usaha yang bisa dikategorikan layak dapat bantuan modal usaha. pelaksanaan sosialisasi dalam menyampaikan hal-hal yang memiliki manfaat bagi masyarakat, bentuk sosialisasi ini yaitu pembinaan atau kegiatan yang bertujuan untuk para pelaku UMKM agar mampu menciptakan inovasi. Program ini merupakan cara untuk meningkatkan pendapatan para pelaku UMKM. Sebagai bentuk perubahan untuk kesejahteraan masyarakat agar mampu bertahan di tengah kesulitan ekonomi di masa pandemi ini.

Kata Kunci: Strategi, Pemerintah Kecamatan, UMKM, Kesejahteraan Masyarakat.

1. PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Masalah

Medan Baru merupakan salah satu nama Kecamatan yang berada di Kota Medan, Sumatra utara, Indonesia. Sebagai kecamatan yang berkembang pesat, pemerintah Kecamatan memiliki peran penting dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Salah satu strategi yang harus dapat dilakukan oleh lembaga Pemerintah Kecamatan untuk menaikkan serta meningkatkan kesejahteraan masyarakat adalah dengan memanfaatkan dana untuk usaha mikro kecil dan atau usaha menengah (UMKM). Dalam kondisi pasca pandemi, sangat penting program UMKM untuk mendukung pertumbuhan ekonomi masyarakat, dalam kebangkitan UMKM juga dapat mensejahterakan masyarakat.

Dana UMKM merupakan salah satu program pemerintah yang bertujuan untuk membantu pelaku usaha kecil dan menengah dalam meningkatkan kinerja

usaha. Pemerintah Kecamatan juga dapat memanfaatkan dana untuk UMKM dengan memberikan bantuan modal kepada pelaku usaha UMKM. Bantuan usaha ini berupa pinjaman atau hibah, yang dapat digunakan oleh pelaku usaha UMKM. Dalam hal ini pemerintah kecamatan harus memastikan bahwa dana yang diberikan kepada pelaku usaha UMKM dapat digunakan dengan tepat dan efisien. Untuk itu, Pemerintah Kecamatan dapat melakukan monitoring dan evaluasi terhadap pengguna dana yang telah diberikan kepada pelaku usaha UMKM. Dengan memanfaatkan dana UMKM secara efektif, Pemerintah Kecamatan dapat membantu dalam meningkatkan kemakmuran dan kesejahteraan bagi masyarakat Kecamatan Medan Baru.

Oleh karena itu penulis dapat merumuskan masalah didalam penelitian ini tentang bagaiman strategi Pemerintah Kecamatan dalam pemanfaatan dana UMKM untuk meningkatkan kemakmuran

dan kesejahteraan bagi masyarakat Kecamatan Medan Baru serta faktor-faktor yang menjadi penghambat strategi Pemerintah Kecamatan dalam pemanfaatan dana dalam Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah biasanya dikenal dengan (UMKM) untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kecamatan Medan Baru. sehingga penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Bagaimana strategi pemerintah kecamatan dalam pemanfaatan dana UMKM untuk meningkatkan kemakmuran serta kesejahteraan masyarakat Kecamatan Medan Baru serta faktor yang menjadi penghambat strategi Pemerintah Kecamatan dalam pemanfaatan dana UMKM untuk meningkatkan kemakmuran dan kesejahteraan masyarakat Kecamatan Medan Baru. sehingga penelitian ini dapat memiliki manfaat bagi penulis yaitu Menambah pengetahuan, pengalaman, dan wawasan serta dapat menjadi sarana dalam melatih serta dalam mengembangkan kemampuan untuk berpikir ilmiah berdasarkan kajian serta teori. Maanfaat bagi pemerintah sebagai masukan dan pembelajaran dalam menjalankan program pemanfaatan dana UMKM untuk meningkatkan kesejahteraan dan kemakmuran di Kecamatan Medan Baru.

2. TINJAUAN PUSTAKA

2.1 Defenisi Strategi

Secara umum strategi dapat dirumuskan sebagai salah satu proses rencana pemimpin yang memiliki tujuan yang fokus pada tujuan jangka panjang suatu organisasi, serta dalam penyusunan cara dan upaya sebagaimana tujuan tersebut yang ingin dicapai. Itu alasannya bahwa suatu strategi mempunyai skema/pola dalam mencapai sasaran apa yang ingin dicapai. Dan pada dasarnya alat untuk mencapai tujuan harus melakukan hal yang strategi (Supriatna, 2018:34-35). Pada penjelasan terkait pengertian strategi berdasarkan menurut para ahli, bisa saja disimpulkan

kan bahwa strategi itu adalah merupakan salah satu tindakan dan alat yang harus dilakukan oleh setiap organisasi dalam mewujudkan suatu tujuan dengan menggunakan berbagai sumber daya yang ada dan disesuaikan berdasarkan situasi dan serta kondisi pada lingkungannya.

2.2 Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM)

UMKM merupakan salah satu bentuk usaha yang praktis dan yang meluas disetiap kalangan masyarakat. Ketentuan yang ditetapkan oleh pemerintah adalah sehubungan dengan UMKM yang dijelaskan dalam Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 7/2021. Bagi siapa yang Ekonomi sedang mengalami keterpurukan akibat inflasi, dan perkembangan krisis pada perekonomian global beberapa waktu yang lalu, serta dampak pandemi seperti yang dialami saat ini telah memberikan banyak dampak pada beberapa usaha besar dalam setiap roda usahanya yang mengalami hambatan dalam siklus usaha dan tidak sedikit yang telah mengalami kerugian. Dan berdampak sehingga tutupnya usaha yang dijalankan oleh setiap pengusaha serta pengurangan bahkan pemberhentian suatu pekerja didalamnya.

Pada tahun 2021 tepat pada bulan februari, pemerintah telah membuat dan mengeluarkan Peraturan Pemerintah yang baru (PP) Nomor. 7/2021 tentang cara kemudahan, perlindungan, serta pemberdayaan koperasi dan usaha mikro, kecil/menengah (PP No. 7/2021). Kriteria dalam modal usaha/hasil penjualan tahunan dalam pendaftaran dan dalam pendirian suatu kegiatan UMKM yang ditetapkan setelah ada Peraturan PP UMKM ini berlaku. Kriteria modal usaha UMKM yang terbaru berdasarkan PP UMKM (pasal 35 ayat 3), diantaranya adalah dapat diketahui pada tabel dibawah ini:

Usaha mikro	Usaha Kecil	Usaha Menengah
-------------	-------------	----------------

UMKM berbasis usaha mikro yaitu usaha yang mempunyai modal usaha maksimal Rp 1 miliar dan tidak termasuk tanah dan bangunan tempat usaha	UMKM berbasis usaha kecil adalah yang memiliki modal usaha lebih dari Rp 1-5 miliar dan tidak termasuk tanah dan bangunan tempat usaha	UMKM berbasis usaha menengah adalah modal usaha lebih dari Rp 5-10 miliar dan tidak termasuk tanah dan bangunan tempat usaha
--	--	--

dalam PP Nomor 7/2021 tersebut tidak hanya menggunakan kriteria modal usaha tetapi juga kriteria lain untuk kondisi tertentu.

Dalam pemanfaatan dana UMKM, Pemerintah Kecamatan Medan Baru perlu memastikan bahwa program dan kegiatan yang dilakukan dapat memberikan dampak yang signifikan bagi perkembangan UMKM dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat dengan mengalokasikan dana umkm untuk meningkatkan akses pasar bagi produk UMKM dan menyelenggarakan program pendidikan dan pelatihan untuk masyarakat dalam rangka meningkatkan ketrampilan dan pengetahuan yang dapat meningkatkan ketrampilan, pengetahuan yang dapat meningkatkan daya saing dan produktifitas UMKM serta meningkatkan infrastruktur yang mendukung pengembangan UMKM, seperti pusat perdagangan, pabrik pengolahan, dan sentra industry kreatif.

2.2.1. Defenisi UMKM

Posis UMKM tidak dapat dihilangkan ataupun dihapuskan bagi kalangan masyarakat saat ini, sebab posisinya sangat berguna dan bermanfaat untuk pendistribusian suatu pendapatan bagi masyarakat. Jika dilihat dari sisi yang lain, UMKM sangat mampu menyerap tenaga kerja yang berskala besar sehingga dapat

bisa mengurangi tingkat pengangguran.

2.2.2 Bentuk UMKM

Menurut Adi M. Kwartono bentuk UMKM ialah serangkaian atau suatu kegiatan ekonomi bagi rakyat yang memiliki kekayaan yang bersih dan mkasimumnya adalah mencapai Dua Ratus Juta Ribu Rupiah (Rp 200.000.000), yang dimana tanah serta bangunan suatu objek atau tempat usaha tidak termasuk didalamnya. selain itu, UMKM juga dapat diartikan sebagai suatu kegiatan ekonomi yang memiliki omset penjualan tahunan dengan nilai maksimal Rp Satu Miliar Ribu Rupiah (Rp 1.000.000.000) dan merupakan milik warga Negara Indonesia.

2.2.3 Fungsi UMKM

Pada umum, UMKM merupakan serangkain dari usaha masyarkat yang terdiri dari usaha mikro, kecil/menengah, yang usahanya dilaksanakan oleh masing-masing setiap orang, seperti bisnis rumahan atau badan usaha yang kecil. Ada berbagai fungsi UMKM yang menguntungkan bagi masyarakat hingga ekonomi negara, misalnya:

1. Sarana Mensejahterakan Masyarakat
2. Upaya Pemerataan Ekonomi Rakyat
3. Meningkatkan Kualitas Sumber Daya Manusia
4. Sebagai Sumber Devisa Negara

2.2.4 Strategi UMKM

strategi pengembangan UMKM yang efektif yang harus diterapkan oleh pelaku UMKM yaitu:

1. Menentukan harga barang/ produk sesuai dengan kualitas yang maksimal
2. Memilih jenis produk yang tepat,
3. Pilihlah sumber daya manusia yang terbaik
4. Lakukan sistem promosi
5. Memilih lokasi yang strategis.

2.3 Kesejahteraan Masyarakat

kesejahteraan dan kemakmuran masyarakat adalah keadaan atau kondisi yang harus dipenuhi baik kebutuhan secara

material, secara spiritual, dan secara sosial bagi setiap warga Negara agar hidupnya layak dan bisa mampu mengembangkan dirinya dan keluarganya, sehingga bisa menjalankan fungsi dari sosialnya. Kesejahteraan merupakan perasaan hidup yang memiliki tingkatan dari kebahagiaan, orang kadang merasa hidupnya sejahtera dan makmur apabila ia merasa bahagia dan senang.

2.3.1 Indikator Kesejahteraan Masyarakat

Kesejahteraan dan kemakmuran masyarakat adalah merupakan sebuah kondisi yang dibutuhkan oleh rohani dan jasmani setiap rumah tangga yang terpenuhi sesuai dengan tingkatan hidup masing-masing seperti:

- a. pendapatan
- b. tempat tinggal
- c. pendidikan
- d. kesehatan

2.3.2 Bentuk Kesejahteraan

Bentuk kesejahteraan itu terdiri dari dua macam seperti yang tertera pada tabel dibawah ini

Kesejahteraan perorangan	Kesejahteraan Masyarakat
--------------------------	--------------------------

Hal ini merupakan saldo dari utilities yang positif dan negatif. dalam utilities positif seperti kenikmatan yang dirasakan setiap warga dari seluruh barang langka yang dapat memenuhi kebutuhannya. Dalam utilities negatif termasuk biaya-biaya yang dibutuhkan untuk memperoleh barang itu (seperti terbuang waktu senggang) dampak negatif dari perbuatan-perbuatan warga lain (seperti dampak negatif terhadap lingkungan)	Ini adalah hal yang menyangkut kesejahteraan semua perorangan secara keseluruhan anggota masyarakat, dalam hal ini kesejahteraan yang dimaksud adalah kesejahteraan masyarakat dari beberapa individu atau kesejahteraan bersama. yang harus diperhatikan dalam meningkatkan kesejahteraan diantaranya:
---	---

yang perlu diperhatikan untuk meningkatkan kesejahteraan bagi masyarakat diantaranya:

- a. Adanya persediaan dan persiapan sumber atau dasar dalam pemecahan suatu masalah yang dapat digunakan.
- b. Pelaksanaan usaha untuk memanfaatkan setiap sumber pemecahan masalah harus efektif, efisien.
- c. Pelaksanaan usaha harus wajib mencapai tingkat kesejahteraan yang bersifat demokratis
- d. Mampu mencegah dan mengatasi setiap adanya dampak yang buruk di usaha tersebut. Ini juga harus di pahami oleh setiap pengusaha.

3. METODE PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Pada penelitian ini melakukan pendekatan dengan menggunakan metode penelitian kualitatif. Disetiap menghasilkan data pasti deskriptif berupa kata-kata. Sehingga dalam setiap pengumpulan data menggunakan model wawancara, observasi, serta dokumentasi didalamnya.

4. HASIL DAN PEMBAHASAN

4.1 Hasil Penelitian

4.1.1 Gambaran Umum

Di Kota Medan terdiri dari 20 kecamatan ditambah 1 Kota menjadi 21 Kecamatan/kota didalamnya termasuk kecamatan Medan Baru. Berdasarkan PP nomor 22/1973 terbentuk serta disahkan jadi Kecamatan Definitif dari ke 4 Kecamatan yang sebelumnya ada dikota Medan dan terdiri dari 18 kecamatan. PP no.50/1991 tentang pembentukan kecamatan medan baru.

➤ Visi

Terwujudnyamasyarakat Kota Medan yang berkah, maju dan kondusif

➤ Misi

- a) Medan Berkah
- b) MedanMaju.
- c) Medan Bersih
- d) Medan Membangun
- e) Medan Kondusif
- f) Medan Inovatif
- g) Medan Beridentitas

4.1.2 Struktur Organisasi

struktur organisasi Kecamatan Medan Baru terdiri dari:

No	Struktur Organisasi
1	Camat
2	Sekretaris camat
3	Kasubag umum
4	Kasubag program dan keuangan
5	Seksi kesejahteraan sosial
6	Seksi ketentraman dan ketertiban umum
7	Seksi tata pemerintahan

8	Seksi pemberdayaan masyarakat
9	Seksi sarana dan prasarana

4.1.3 Data Pegawai Kantor Camat Medan Baru

Dalam memberikan pelayanan prima kepada masyarakat secara luas, Kecamatan Medan Baru didukung oleh sumber daya pegawai yang memadai. Berikut adalah sumberdaya pegawai di wilayah Kecamatan Medan Baru:

Tabel 4.1

Daftar Nama - Nama Pegawai Kantor Camat Medan Baru

N o	Nama/Jabatan	NIP	Golongan
1	Camat Illyan C. Simbolon,S.S TP.MSP	19801023 199912 1 001	IV/b
2	Sekcam Raja Ian Andos Lubis .SSTP, MAP	19840101 200312 1 001	IV/a
3	Kasubag Adm Umum Ratna M. Lumbantobin g, SE	19800202 201101 2 011	III/b
4	Linson Manik Staf	19701229 200801 1 001	II/d
5	Dina SyafitriHarah ap Staf	19820722 200903 2 009	II/c

6	Kasubag Adm Keuangan&P enyusunan Program Sion Elysa Bangun, SE	19730418 200003 2 003	III/d
7	Diah Megawati, S.Pt Staf	19780212 200903 200 4	III/b
8	Elfa Mariana, SE Staf	19860318 201503 2 003	III/b
9	Romavera Situmorang Staf	19831019 200604 2 005	II/d
10	Kasi Pemerintahan Indah C Simamora,SI P.M.Ikom	19900721 201206 2001	III/c
11	Lydia Ervina Sitinjak,A.M d Staf	19840629 201001 2 036	III/a
12	Indra Lasmono Staf	19700509 200801 1 001	II/d
13	Kasi PPM Drs.Ben Cheba Hutasoit	19660511 199610 1 002	III/d

14	Eva Risma Margaretha Simare Mare Amd Staf	19790117 201001 2 017	III/a
15	Kasi Kesos SukmaDewi, SSTP,Msi	1980042219 99122001	IV/a
16	Jan Kalep Tarigan, S.Kom Staf	19821216 200604 1 011	III/d
17	Kasi Trantib Berani PA, SH	19811213 200903 1 004	III/c
18	Kasi Sarana Prasarana Firza Putra, MZ, S.STP,MAP	19850303 200312 1 003	III/d
19	Erwin Elkana Tarigan, SS Staf	19860504 201101 1 008	III/c
20	Hesty H. Sitorus Staf	19720805 199802 2 001	III/a

Sumber : Kecamatan Medan Baru (2022)

4.1.4 Strategi Pemerintah Kecamatan Dalam Pemanfaatan Dana UMKM Untuk Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat di Kecamatan Medan Baru

Kecamatan Medan Baru merupakan salah satu kecamatan yang mengadakan UMKM bagi masyarakat yang tidak mampu membuka usaha, dan kecamatan tersebut berada di Kota Medan, Sumatra Utara, Indonesia. Sebagai kecamatan yang berkembang, pemerintah Kecamatan

Medan Baru harus memiliki strategi dalam meningkatkan kesejahteraan dan kemakmuran bagi seluruh masyarakat. Salah satu Strategi yang harus dilakukan oleh pemerintah Kecamatan Medan Baru adalah

- a. strategi yang dilakukan pemerintah kecamatan yaitu mengusulkan pelaku yang membutuhkan bantuan modal UMKM terkhusus bagi masyarakat yang ekonominya lemah dan rendah, agar supaya dapat menerima bantuan modal usaha agar bisa membuka usaha sendiri. Pemerintah Kecamatan Medan Baru melakukan pendataan bagi usaha yang dikategorikan layak mendapatkan bantuan. Dalam hal ini pendamping pemerintah terhadap masyarakat sebagai pelaku UMKM pada saat mengurus data-data yang dibutuhkan yaitu kebijakan dalam pemulihan ekonomi nasional. Kebijakan dirumuskan dalam bentuk program bagi UMKM termasuk UMKM yang berada di Kecamatan Medan Baru.
- b. pelaksanaan sosialisasi adalah sebagai upaya dalam menyampaikan/mengatakan nilai-nilai yang sangat bermanfaat bagi masyarakat, bentuk sosialisasi ini yaitu pembinaan atau kegiatan yang bertujuan untuk para pelaku UMKM agar mampu menciptakan inovasi. Dalam kegiatan ini juga cara untuk memotivasi masyarakat agar bisa menciptakan perubahan misalnya pada saat pandemi covid-19.
- c. Pelaksanaan Program, selama pengurusan bantuan jenis UMKM. Jenis bantuan yang dibagikan kepada masyarakat memiliki berbagai macam jenis dan harus sesuai dengan jenis UMKM yang dibutuhkan, dalam hal ini seperti, bantuan usaha bagi pemilik toko

kelontong dan bantuan tunai bagi masyarakat yang memiliki kedai. Program ini merupakan cara untuk meningkatkan pendapatan para pelaku UMKM. Sebagai bentuk perubahan untuk kesejahteraan masyarakat agar mampu bertahan di tengah kesulitan ekonomi di masa pandemi ini.

4.2 Pembahasan

4.2.1 Strategi Pemerintah Kecamatan Dalam Pemanfaatan Dana UMKM Untuk Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat di Kecamatan Medan Baru

Strategi dapat atau bisa dirumuskan sebagai salah satu dan serangkaian proses rencana lembaga pemerintah yang berfokus pada tujuan jangka panjang suatu lembaga atau organisasi, serta dalam penyusunan suatu cara serta upaya bagaimana tujuan tersebut bisa terwujud.

Usaha Mikro, Kecil/menengah (UMKM) merupakan suatu bentuk yang sangat praktis bagi usaha yang meluas disetiap kalangan masyarakat

Pemerintah melalui Dinas Koperasi, diwajibkan punya tanggung jawab bagi peningkatan UMKM. Strategi meliputi Penguatan, Perlindungan dan Pemberdayaan. Beberapa Strategi yang ada maka dilaksanakan beberapa program usaha yang baik bagi dunia usaha pada Dinas Koperasi dengan memberikan Dana berupa Modal Usaha Para Pelaku UMKM untuk membantu para pelaku UMKM di masa pandemi. Dalam bantuan ini banyak yang salah sasaran, jadi pihak Dinas Koperasi melakukan pendataan melalui pemerintah kecamatan.

Dalam pemanfaatan dana UMKM, pemerintah Kecamatan Medan Baru perlu memastikan bahwa program dan kegiatan yang dilakukan dapat memberikan dampak yang signifikan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Strategi Pemerintah Kecamatan dalam pemanfaatan dana UMKM yaitu:

- a. strategi yang dilakukan pemerintah

- kecamatan yaitu mengusulkan pelaku atau pengguna UMKM terutama yang memiliki ekonominya rendah dan lemah, agar dapat mendapatkan bantuan berupa modal usaha. Pemerintah Kecamatan Medan Baru melakukan pendataan bagi usaha yang dikategorikan layak mendapatkan bantuan. Pendampingan pemerintah terhadap pelaku UMKM pada saat mengurus data-data yang dibutuhkan yaitu kebijakan Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN). Kebijakan dirumuskan untuk dalam bentuk berupa program bagi pengguna UMKM termasuk UMKM yang berada di Kecamatan Medan Baru.
- b. pelaksanaan sosialisasi merupakan suatu upaya dalam menyampaikan berupa nilai-nilai yang sangat bermanfaat terhadap seluruh masyarakat, bentuk sosialisasi ini adalah berupa pembinaan atau kegiatan yang bertujuan untuk para pelaku UMKM agar mampu menciptakan inovasi. Dalam kegiatan ini juga cara untuk memotivasi masyarakat agar bisa menciptakan perubahan misalnya pada saat pandemi covid-19.
 - c. Pelaksanaan Program, selama pengurusan bantuan jenis UMKM. Jenis bantuan yang disalurkan atau yang dicairkan memiliki berbagai macam jenis sesuai dengan jenis UMKM yang dibutuhkan, contohnya, bantuan usaha bagi masyarakat pemilik toko kelontong dan bantuan tunai bagi masyarakat pemilik kedai. Program ini merupakan cara untuk meningkatkan pendapatan para pelaku UMKM. Sebagai bentuk perubahan untuk kesejahteraan masyarakat agar mampu bertahan di

tengah kesulitan ekonomi di masa pandemi ini.

5. SIMPULAN

5.1. Simpulan

Adapun hasil penelitian ini berasal dari data yang penulis dapatkan, dari fakta dilapangan maka penenliti memiliki beberapa kesimpulan yaitu

1. strategi yang dilakukan pemerintah kecamatan yaitu mengusulkan pelaku atau pengguna UMKM terkhusus bagi masyarkat yang ekonominya rendah dan lemah, agar dapat mendapatkan bantuan berupa modal usaha. Pemerintah Kecamatan Medan Baru harus melakukan pendataan bagi mereka yang memiliki usaha yang dikategorikan layak mendapatkan bantuan tersebut. pelaksanaan sosialisasi untuk menyampaikan nilai-nilai yang bermanfaat bagi semua atau seluruh masyarakat, bentuk sosialisasi ini yaitu pembinaan atau kegiatan yang bertujuan untuk para pelaku UMKM agar mampu menciptakan inovasi. Program ini merupakan cara untuk meningkatkan pendapatan para pelaku UMKM. Sebagai bentuk perubahan untuk kesejahteraan masyarakat agar mampu bertahan di tengah kesulitan ekonomi di masa pandemi ini.
2. Faktor penghambat strategi pemerintah kecamatan dalam pemanfaatan dana UMKM untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat yaitu Tidak memenuhi kriteria administrasi seperti Nama dan Alamat tidak sesuai di KTP, Kesalahan pada proses input data, Banyaknya pelaku UMKM yang sudah terdaftar menerima kredit/pembiayaan dari perbankan & program KUR (Kredit Usaha

Rakyat).

5.2 Saran

Adapun yang menjadi saran dari penulis yang dapat disampaikan dalam penyusunan skripsi ini anatara lain:

1. Bagi pihak Pemerintah Kecamatan Medan Baru diharapkan supaya melanjutkan program dan strategi yang dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui program bantuan dana UMKM dari pemerintah.
2. Bagi para pelaku UMKM diharapkan dapat mengurus surat BPUM (Bantuan Produktif Usaha Mikro) supaya bantuan-bantuan yang diberikan oleh pemerintah bisa didapatkan serta diharapkan kepada pemerintah kecamatan supaya memberikan Surat Keterangan Usaha (SKU) kepada para pelaku UMKM agar mendapatkan Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM) untuk kesejahteraan masyarakat di Kecamatan Medan Baru.

6. DAFTAR PUSTAKA

- Arviana, Geofanni Nerissa. *UMKM, defenisi, kriteria hingga peran dan kondisinya di indonesia*. Dari <https://glints.com/id/lowongan/umkm-adalah/#.ZEOGfHZBzIU>. Diakses pada 22 april 2023
- Christvidya, kezia pasetya.30 maret 2021. *Pengertian UMKM dan fungsinya dibidang ekonomi*. Dari <https://www.fimela.com/lifestyle/read/4519213/pengertian-umkm-dan-fungsinya-di-bidang-ekonomi>. diakses pada 27 juni 2023
- Career diadona. 10 juli 2020. *Pengertian UMKM menurut para ahli dan undang-undang*. Dari <https://www.diadona.id/career/pengertian-umkm-menurut-para-ahli-dan-undang-undang-yang-harus-dipahami-sebagai-pebisnis-200710y.html>. diakses pada 22 april 2023
- Husna asmaul 2018. *Strategi pemerintah dalam mengembangkan civic culture masyarakat melayu*. Dari http://repository.upi.edu/37845/T_PKN_1602968_Chapter2.pdf. diakses pada 27 april 2023.
- Kominfo. *Digitalisasi jadi salah satu strategi pemulihan umkm pascapandemi*. Dari <https://www.kominfo.go.id/content/detail/45201/digitalisasi-jadi-salah-satu-strategi-pemulihan-umkm-pascapandemi/0/berita>. diakses pada 27 april 2023
- Kristianto adrean/CNBC indonesia 17 februari 2022. *Penegertian dan jenis-jenis umkm*. Dari <https://www.cnbcindonesia.com/mymoney/20220217144409-72-316193/catat-ini-dia-pengertian-dan-jenis-jenis-umkm>. diakses pada 10 mei 2023
- Mariska, kontrak hukum (2023). *Kriteria UMKM menurut peraturan baru*, dari <https://kontrakhukum.com/article/peraturanbaruumkm/>. Diakses pada selasa 04 juli 2023
- Novitasari, anindita trinura (2022). *Strategi umkm bertahan dimasa pandemi*. Yogyakarta: cv budi utama
- Smartlitbang. 05 agustus 2021. *Penelitian. Defenisi, ciri, sikap, jenis dan syaratnya*. Dari <https://elitbang.depok.go.id/User/DetailKnowledge/penelitian-definisi-ciri-sikap-jenis-dan-syaratnya>. diakses pada 13 april 2023
- Sugianto. Oky (2022). *Penelitian kualitatif. Defenisi, ciri, sikap, jenis dan syaratnya*. Dari <https://binus.ac.id/bandung/2020/04/penelitian-kualitatif-manfaat->

dan-alasan-penggunaan/. Diakses pada 13 april 2023

Teniwut meilani (2022). *Teknik pengumpulan data dan metode penelitian*. Dari <https://mediaindonesia.com/humaniora/539107/teknik-pengumpulan-data-dan-metode-penelitian>. diakses pada 27 april 2023

Skripsi :

Mailizar (2022). *peran umkm dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat*. Skripsi. Fakultas ekonomi dan bisnis islam. Universitas islam negeri Ar-Rainry. Dari <https://repository.arraniry.ac.id/id/eprint/24080/1/Mailizar,%20150604119,%20FEBI,%20IE,%20081210707411.pdf>. diakses pada 14 mei 2023

Santi, Nur (2022). *Peran usaha mikro kecil dan menengah (umkm) sektor industri pengolahan terhadap masyarakat*. skripsi. fakultas ekonomi dan bisnis islam. Universitas islam negeri Ar-Rainry. Dari <https://repository.arraniry.ac.id/id/eprint/24362/1/Nur%20Santi%2C%20180604128%2C%20FEBI%2C%20IE%2C%20082360136438.pdf>Diakses pada 22 april 2023

Pattisahusiwa Hafiz Mujahid(2021). *Strategi pengembangan usaha mikro kecil dan menengah*. Skripsi. Fakultas ilmu sosial dan ilmu politik. Universitas Muhammadiyah. Dari <https://vdocuments.mx/skripsi-strategi-pengembangan-usaha-mikro-kecil-dan.html?page=1>. diakses pada 14 mei 2023

Artikel :

Handojo. ari (2020). *strategi pengembangan umkm yang efektif*

ilakukan. dari <https://www.daya.id/usaha/artikel-daya/pengembangan-diri/berbagai-macam-strategi-pengembangan-umkm-yang-efektif>. diakses pada 12 mei 2023

Jurnal :

Alyas dan Muhammad. 2017. *Strategi pengembangan usaha mikro,, kecil dan menengah dalam penguatan ekonomi masyarakat*. Sosiohumaniora. Vol 19.no 2

Hermanita, 2013. *Pemberdayaan usaha mikro, kecil dan menengah (umkm) melalui pembinaan dengan skema bagi hasil oleh lembaga keuangan syariah*. hukum dan ekonomi islam, vol 1, no 2.

Marzuki, I, dan Ramdaniah, F. 2019. *Strategi pemasaran pedagang sembako dalam meningkatkan taraf ekonomi perspektif ekonomi islam*, ekonomi dan perbankan syariah, 63.

Panjaitan, Doli Tua Mulia Raja, Laowo, Yaaro; Zai, Widarman.2022, *Strategi Dinas Ketenagakerjaan Dalam Mengatasi Pengangguran Di Provinsi Sumatra Utara Dampak Covid-19*, jurnal. Universitas Darma Agung Medan, Sumatra Utara

Rahmawati 2015. *Sistem perdagangan dalam perspektif ekonomi islam pada pusat niaga desa belawa baru kec. Malangke, muamalah* Vol 5, no 2.

Sukmasari, Dahliana (2020). *Konsep kesejahteraan masyarakat dalam perspektif Al-Quran*. Jurnal of Qur'an and hadis studies vol.2 no 1 hal 3

Undang-Undang:

Undang-Undang nomor 11 Tahun
2009.tentang Kesejahteraan
Sosisail

Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 7 Tahun
2021.tentang Kemudahan,
Perlindungan, Pemberdayaan
Koperasi Dan Usaha Mikro, Kecil
dan Menengah (UMKM)